

## La nación

*Elite*, 1.470. zk., 1953-12-05.

- Llegó el Dr. Sing (Jai Narine), ex-Ministro de la Guayana Británica, para dar a conocer en Venezuela los problemas políticos del país vecino.

- Desde su residencia en Caracas despachó tres telegramas de salutación oficial:

- *Ciudadano Presidente de la República, Coronel Marcos Pérez Jiménez. Su despacho. Caracas: LE PRESENTO MIS RESPETUOSOS SALUDOS AL LLEGAR A VENEZUELA. MIS SINCERAS GRACIAS POR TODAS LAS SIMPATIAS DEL PUEBLO VENEZOLANO A LA CAUSA DE GUAYANA BRITANICA. SINCERAMENTE. JAI NARINE SINGH, EX-MINISTRO DE RELACIONES INTERIORES GUAYANA BRITANICA.*

- *Ciudadano Ministro de Relaciones Interiores. Su despacho, Caracas: AL LLEGAR A VENEZUELA LE PRESENTO MIS SALUDOS Y SINCERO AGRADECIMIENTO DEL PUEBLO DE GUAYANA BRITANICA POR HABER ORDENADO VISAR MI PASAPORTE ENTRADA AL PAIS.*

- *Ciudadano Ministro de Relaciones Exteriores. Su despacho. Caracas: AL LLEGAR A VENEZUELA LE MANDO MIS CORDIALES SALUDOS Y LOS DEL PUEBLO DE GUAYANA BRITANICA. SINCERAMENTE.*

- "Sólo tuvimos la sombra del poder –dijo en una reunión con los dirigentes de la AVP refiriéndose a las características de su mandato– ya que el veto del gobernador británico echó por tierra muchos de nuestros más caros proyectos".

- Según el Dr. Singh, las Guayanas holandesa y francesa simpatizan con el movimiento nacionalista de la británica; hay un proyecto de Federación de las tres, no existe influencia comunista en su movimiento; el país vive en una gran pobreza bajo el régimen británico, y el PPP (Partido Progresista Popular) tiene un sólo credo: La liberación nacional.

- "Nos asiste la mejor buena voluntad –dijo El Presidente Pérez Jiménez a la prensa– para concurrir a la reunión de presidentes convocada por el jefe del gobierno colombiano". Aunque estudian el proyecto de la visita presidencial para concurrir a los actos de la Quinta San Pedro Alejandrino, el Coronel Pérez Jiménez advirtió a los periodistas que era *un poco difícil* aceptar la invitación debido a sus muchos compromisos contraídos con anterioridad.

- "El ambiente general actual es favorable a la prensa –contestó el Presidente a una pregunta de los periodistas en torno a la posible eliminación de la Comisión de Examen–. Los periódicos han aumentado su número de páginas y es considerable el número de solicitudes para editar nuevos órganos informativos".

- 100 tisiólogos procedentes de diversos países del continente llegarán a Caracas para participar en el X Congreso Panamericano de la Tuberculosis que tendrá lugar entre los días 5 y 10 de diciembre.

- La resolución que dictará el Ministro del Trabajo referente a la distribución de utilidades anuales por las empresas será *igual* a la de años anteriores. "Mi despacho –añadió– siguiendo las directrices del Presidente de la República, se propone estudiar el sistema actual de repartición de utilidades a fin de llegar a conclusiones acerca de si es aconsejable o no modificarlo".

- El venezolano medio solamente consume 45 gramos de carne y pescado, según encuesta del Instituto de Nutrición dado a conocer por el Dr. Bengoa. La encuesta fué realizada consultando a 152 familias, con un total de 789 personas, (18% de la población total del casco) de la población de Santa Teresa del Tuy, considerada con población de niveles económicos rural e industrial adecuados para la realización de un estudio trascendente.

- Los bomberos salvaron durante los meses comprendidos entre enero y noviembre más de 34.000.000 de bolívares de bienes en 348 incendios. Los incendios disminuyeron en este año en un 30 por ciento.

- La Normal Rural de Rubio acoge a estudiantes de 20 naciones para formar maestros rurales, constituyendo *la iniciativa más importante en la vida cultural de América*.

- En Maracay se llevó a cabo un seminario para entrenar a Directores de Núcleos de Escuelas Rurales, con la participación de directores procedentes de los Estados Cojedes, Lara, Falcón, Yaracuy, Portuguesa, Sucre, y el Territorio Federal Delta Amacuro.

- Según una estadística del MEN, el año pasado se inscribieron 125.460 niños de zonas rurales en primer grado y sólo pasaron a segundo 36.517 (un 29,1%). La mayoría de los niños de las zonas rurales no pasan del primer grado.

- Informa el despacho de Comunicaciones que el problema telefónico caraqueño *comenzará a resolverse en el 54*.

- Solamente 30 kilos de café venezolano pueden ser adquiridos en Alemania por cada 100 brasileros a consecuencia de las restricciones impuestas a nuestro café en el

mercado alemán, según carta dirigida por la Asociación Venezolana de Cafeteros al Ministro de Relaciones Exteriores.

- *La situación comercial en Maracaibo no es buena* –dijo a un periodista don Manuel Beloso, quien forma parte de la delegación zuliana invitada por el Gobierno Nacional– *No hay dinero, y los negocios están sufriendo una baja considerable. Y ocurre lo que en Caracas; hay más comerciantes que compradores.*

- Según fuentes diplomáticas latinoamericanas de Washington, la X Conferencia Interamericana a celebrarse en Caracas en marzo próximo tendrá una gran importancia para Europa y Japón, quienes presionan insistentemente para obtener mercados en Latinoamérica.

- La Conferencia volverá –según Washington– a estudiar la aplicación de las declaraciones anticomunistas hechas en la reunión de cancilleres en la capital americana en 1951.

- El Ministro de Fomento desmintió los rumores propalados acerca de una posible nacionalización de la compañía Luz Eléctrica.